



LOKALAUSGABE
BITTE WÄHLEN

NEWS • LOKALES • REGION • POLITIK • SPORT • PANORAMA • WIRTSCHAFT • KULTUR • LEBEN • REISE • WOCHENENDE • VIDEO

STARTSEITE • STÄDTE • DUISBURG • Mehr Freizeit: Firma kürzt Arbeitszeit bei gleichem Gehalt

NORD SÜD WEST GASTRO LOKALSPORT

nur 39,99 € im Monat

Google Pixel 7 Pro mit Pixel Watch + Vertrag

ZUM SHOP

Sparpreis Gruppe ab 9,90 €

HANDWERK
Mehr Freizeit: Firma kürzt Arbeitszeit bei gleichem Gehalt **WAZ+**

Aktualisiert: 13.10.2022, 05:00 | Lesedauer: 4 Minuten
Nick Kaspers



Der Duisburger Betrieb HK Balkonbau hat die 4,5-Tage-Woche eingeführt. Von den Erfahrungen mit dem Modell berichten die Mitglieder der Geschäftsführung (von links): Marco Dobes, Hermann Kreyenberg und Inga Kreyenberg. Foto: HK Balkonbau

DUISBURG. Die Duisburger Firma HK Balkonbau kürzt die Arbeitszeit und schenkt Mitarbeitern Freizeit - bei gleichem Gehalt. Was hinter dem Schritt steckt.

Diesen Artikel vorlesen lassen:

00:00 / 00:29 1X

„Ich habe mir viel vorgenommen und möchte insbesondere die freie Zeit mit meinen Kindern nutzen“, sagt Marco Dobes. Mehr Freizeit hat er, weil sein Betrieb HK Balkonbau im Oktober eine 4,5-Tage-Woche eingeführt hat. Wie alle anderen Mitarbeiter hat er jeden zweiten Freitag frei - und muss an den anderen Tagen trotzdem nicht mehr arbeiten.

Das Modell des Duisburger Handwerksbetriebs ist besonders, weil es den Mitarbeitern zusätzliche freie Tage erlaubt, ohne die Arbeitszeit an den anderen Tagen zu erhöhen oder das Gehalt zu kürzen. Die Wochenarbeitszeit wurde bei gleichem Gehalt von 40 auf 36 Stunden reduziert. „Das ist zum einen eine indirekte Gehaltserhöhung, zum anderen ein Ausgleich in unserer stressigen und arbeitsintensiven Baubranche“, sagt der Prokurist und technische Leiter Marco Dobes.

ANZEIGE

Let Hyundai power your world.

Mehr erfahren

4,5-Tage-Woche bei Duisburger Balkonbauer: Diese Argumente sprechen dafür

Viele Betriebe mit einer **Vier-Tage-Woche** verteilen die Arbeitszeit, die durch den freien Tag ausfällt, auf die restlichen vier Tage. In Belgien ist das Modell seit diesem Jahr sogar gesetzlich geregelt: Zehn Stunden an vier Tagen arbeiten, dafür am fünften Tag frei.

„Unser Eigentümer Hermann Kreyenberg hat in Österreich gesehen, dass viele Unternehmen mit der Vier-Tage-Woche werben, und dann haben wir diskutiert, ob wir das bei uns auch schaffen können“, erklärt die Tochter und Geschäftsführerin Inga Kreyenberg.

[Nichts verpassen, was in Duisburg passiert: [Hier für den täglichen Duisburg-Newsletter anmelden.](#)]

Ein wichtiges Argument, das für das Modell spricht: „Es schafft Anreize für Mitarbeiter, die sich eine bessere Work-Life-Balance wünschen. Das macht das Handwerk attraktiver und sorgt vielleicht dafür, mehr geschultes Personal zu bekommen“, sagt Kreyenberg. Der Wettbewerb um gute Bewerber sei **wegen des Fachkräftemangels** groß.



HIER MEHR ERFAHREN!
Grippeimpfung:
Welche Vorteile kann eine Impfung für Ihre Gesundheit bringen?

Außerdem könne das Unternehmen in der Energiekrise Geld sparen. Marco Dobes sagt: „Wir können alle Gebäude inklusive Heizung und Maschinen an den freien Tagen herunterfahren.“ Das sei deutlich spürbar, da der Betrieb die Energiekosten von vier Produktionshallen und drei Büros reduziert. An den freien Tagen arbeitet nur ein Büro-Mitarbeiter, um den Kundenkontakt aufrecht zu erhalten.

Warum eine komplette Vier-Tage-Woche bei HK Balkonbau noch nicht in Sicht ist

Die Einführung des Modells im Oktober sei zunächst aufwendig gewesen: „Wir müssen uns natürlich neu organisieren und effektiver werden. Wir müssen die Termine, die wir sonst an den Freitagen gemacht hätten, jetzt an anderen Tagen unterbringen und vorausschauend planen“, so Marco Dobes. Der Umsatz dürfe nicht beeinträchtigt werden. Montagepläne würden nun vier bis fünf Wochen im Voraus geplant.

Die Kunden würden von der 4,5-Tage-Woche kaum etwas bemerken: „Wir halten trotzdem die gewünschten Termine, setzen die jedoch nur nicht an den beiden Freitagen im Monat um, an denen wir nicht arbeiten“, sagt Dobes. Bei Notfällen würden die Mitarbeiter auch freitags einspringen und die Zeit als Überstunden verordnet bekommen. „Das darf aber nicht die Regel sein.“

Die Mitarbeiter von HK Balkonbau haben sich Geschäftsführerin Inga Kreyenberg zufolge über das Modell gefreut: „Die freuen sich über mehr Möglichkeiten zum Sport, Haushalt und Familienleben.“ Der Betrieb wolle überprüfen, ob man künftig **komplett auf die Vier-Tage-Woche umsteigen könnte**, „doch bis dahin ist es noch ein langer Weg“, sagt Kreyenberg. Dafür müsse gewährleistet sein, dass das Unternehmen weiter alle Aufträge erledigen kann. „Gerade in der Phase zum Jahresende haben wir so viel zutun, dass wir es uns nicht erlauben können, jeden Freitag freizumachen.“

>> HK Balkonbau ist Vorreiter bei der 4,5-Tage-Woche im Duisburger Handwerk

- Im Duisburger Handwerk ist eine Vier- oder 4,5-Tage-Woche für Mitarbeiter Neuland. Die Kreishandwerkerschaft Duisburg kannte auf Anfrage keinen Betrieb, der dieses Modell bereits eingeführt hat. „Das wird auch kaum diskutiert, weil das Handwerk dafür zu viel zutun hat“, sagt Sprecher Heinz-Jürgen Hippler.
- Ähnliches berichtet auch Inga Kreyenberg von HK Balkonbau: „Andere Betriebe haben gefragt, wie es bei uns läuft, und haben gesagt: ‚Wenn es bei euch gut läuft, denken wir auch mal darüber nach.‘“

Täglich wissen, was in Duisburg passiert: [Hier kostenlos für den WAZ-Duisburg-Newsletter anmelden!](#)

KOMMENTARE >

WEITERE THEMEN

- NRW-Unternehmen sehen existenzielle Krise und fordern Hilfe
- Fachkräftemangel: Vonovia setzt auf Elektriker aus Kolumbien
- Werkstatt-Projekt: So profitieren Handwerk und Wissenschaft
- Explosion in der Nacht: Geldautomat in Duisburg gesprengt
- Nach langem Kampf: Edeka verkündet Aus für Markt in Duisburg

Mehr Artikel aus dieser Rubrik gibt's hier: Duisburg

Outbrain

- 100% elektrisch. 0-551 km mit einer Ladung.
- Google Pixel 7 Pro mit O2-Tarif im Angebot
- Der Kölner Dom als Goldbarren jetzt passend zum Jubiläum
- Schönebeck-Trainer hadert mit fehlender Offensivpower
- Bochum staunt: Dieses teuerste Hörgeräte in den...
- Vermisstenfall • WAZ Plus
Vermisste Duisburgerin (73): Hund wich nicht von ihrer Seite

sponsored by Fantissima
Erlebe die erfolgreichste Dinnershow Deutschlands

- 5 Gründe, warum du Fantissima erleben musst
- Exquisiter Genuss trifft auf faszinierende Akrobatik
- Ein einzigartiges Erlebnis für besondere Anlässe

- Pro Verbraucher
Senioren empört: Tausende kannten diesen Anspruch auf Sterbegeld nicht
- Jenny Scheiba • Imtest.de
Ab sofort: Das iPhone 14 jetzt bei O2 mit Vertrag
- apomed.com
Lass dich von ED nicht aufhalten. Hol dir jetzt deine Pillen! 10€ Rabatt! (Morgen geliefert).

- Trauerfall • WAZ - Panorama
Angela Lansbury: "Mord ist ihr Hobby"-Schauspielerin tot
- Checkfox
Checkfox - So legen Sie 10.000€ mit 8,75% p.a. gewinnbringend und nachhaltig an
- Fußball: 3. Liga • WAZ - Sport
Rot-Weiss Essen greift durch: 76 Hausverbote - Ultras reagieren

- https://lanfamous.com/
[Foto] Dieses Foto wurde nicht bearbeitet, schauen Sie genau hin
- Innenstadt • WAZ - Essen
Stadt Essen will sich gegen Abstieg der Innenstadt stemmen

- Stadtplanung • WAZ Plus
Mit Wolkenkratzer: So sollen „Duisburger Dünen“ aussehen
- Die Bahnen in NRW auf spiegel.de
Im Job Fahrt aufnehmen - bei den Bahnen in NRW

- goldentree.de
Ein Arzt empfiehlt: Tun Sie das jeden Morgen, um Ihren Bauchumfang zu reduzieren
- Ungeziefer • WAZ - Panorama
Stinktier breiten sich aus: So halten Sie Insekten von Wohnung fern
- Care by Volvo
Care by Volvo
Die transparente Monatsrate. Jetzt online abonnieren.